



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura

Medicina Humana

Materia

Antropología Médica

Docente

Dra. Paulina Maribel Juárez Rodas

Trabajo

Ensayo 1er parcial

Estudiante

Kevin Jahir Kraul Borralles

Grado y grupo

1 semestre

Grupo "B"

1er parcial

Tapachula, Chiapas

15 de septiembre de 2022

Introducción

El presente ensayo se realiza con la finalidad de retroalimentar los conocimientos que se tienen de la antropología y su surgimiento como ciencia social, además de adentrarnos un poco más en su campo en la medicina y los aspectos que éste considera.

A base de diversas investigaciones, presento a ustedes mis ideas y opiniones acerca de lo que he intentado interpretar y analizar para darme una idea general del estudio del hombre dentro de la sociedad, esperando que éste sea de su agrado

De tal manera que es una ciencia que estudia al hombre en una forma integral, con herramientas que le brindan tanto las Ciencias Naturales como las Sociales. La aspiración es poder producir conocimiento sobre el ser humano en sus diversas esferas, como parte de una sociedad identificada. Abarca desde la evolución biológica, su desarrollo, los modos de vida de aquellos pueblos que han desaparecido y las estructuras sociales. Es una ciencia integradora que estudia la sociedad y la cultura. Estudia la gama de variabilidad humana en su aspecto físico y cultural y los modos de comportamiento sociales a través del tiempo.¹

Desarrollo

Como ya he visto el surgimiento de la antropología, sus conceptos y sus definiciones de tal manera que es una ciencia social, ahora bien en el área de la salud la antropología medica se centra en la relación entre la salud, la enfermedad y además de todo esto que implica al ser social también encontramos la cultura, esto quiere decir que también se basa en estos grupos culturales no solo del ámbito local sino de todo el mundo en factores sociales, religiosos, políticos, históricos y porque no, algo que está siempre presente y que es el factor económico.

En la clase se comentaba que todo esto se volvió relevante después de la segunda guerra mundial, en donde los científicos buscaban iniciativas, campañas e incluso programas para control de enfermedades infecciosas y nutrición, queda resaltar que, en la antigüedad en el caso de México al no padecer alguna enfermedad, después de la conquista española a los antiguos pobladores de México fueran infectados con enfermedades virales lo que vendría acabando con innumerables vidas humanas. Ahora esta práctica nos lleva al trabajo del día a día, como futuros doctores debemos comprender que al ser médicos debemos de practicar valores y deberes a través de nuestro profesionalismo, y esto me lleva al documental que vimos una vez en clase donde antes del surgimiento de la medicina como tal, todos los seres eran considerados objetos de estudios, pero al contrario el paciente debe ser atendido de la mejor manera, se le debe observar, prestar atención, se le debe ser comprendido, respetado y apreciado como se merece todo ser humano.

A lo largo de estas clases se nos ha venido instruyendo de cómo ser buenos médicos, se mencionaba que el medico primero debe tener las ganas y esa vocación de dedicarse toda una vida al cuidado de la gente, y para ello tiene que prepararse de tal manera que logre ser exitoso a través de esta formación científica como lo es la medicina, se debe tener en cuenta la empatía si bien el medico no debe de entablar una amistad arraigada con el paciente, bien se debiera tener la sensibilidad hacia un ser vivo con el cual se está trabajando. Todo cuenta para el paciente, desde el cómo vestimos que genera confianza, desde cómo nos dirigimos al paciente, genera respeto, como nos comportamos sin ser altaneros a través de la humildad, valor cualitativo que se debe de traer desde la educación de casa, la libertad y la dignidad humana factor esencial para poder comprender muchas vistas de nuestro entorno.

Muchos personajes que lograron establecer las bases para que todos los que tuvieran interés en formar parte de este equipo de salud y llevar esperanza a todos aquellos que viven atormentados por una enfermedad, más si es enfermedad crónica. Hay muchos médicos ya, pero pocos practican la medicina con profesionalismo, hoy en día la universidad autónoma de México forma cientos y cientos de médicos talentosos, gracias a la labor de los pioneros fundadores de diversas escuelas de medicina en nuestro país, además de la ayuda y el interés en la salud de parte del presidente Porfirio Díaz. Ahora nos queda a nosotros honrar sus legados y mejorar lo que un día ellos comenzaron.

A través de la antropología nos damos cuenta de diferentes áreas de estudio tales como las que se dedican al estudio de los idiomas que ya están extintos y los que

siguen todavía en nuestro mundo, otra rama que se encarga de las investigaciones acerca de la promoción de cambios socio económicos de beneficio en la sociedad llevando primero la teoría para luego aplicarla con conocimientos para fomentar los beneficios sociales. Las preguntas que surgen a través de la curiosidad y la duda, a través de la filosofía se cuestiona todos estos contrastes sobre la naturaleza del cómo se definió el hombre desde una perspectiva histórica. Debido a estas ramas es como hemos venido informándonos de acontecimientos importantes a través de la historia, en cómo hemos venido desarrollándonos como seres humanos con gran capacidad e inteligencia.

Conclusión

Si bien somos futuros médicos, empezamos a cambiar las cosas ya, debemos de enfatizarnos en mejorar cada día, es por ello que volteamos a ver la historia, llena de aciertos, pero también de errores, porque el que no conoce su historia, está obligado a repetirla. Espero seguir alimentándome de conocimientos en esta carrera tan bonita como lo es la medicina. Mas ciencia complementada con historia para no volver a caer en los errores del pasado y nutrir los aciertos obtenidos.

Bibliografía:

1. https://www.quimica.es/enciclopedia/Antropologia_medica.html

Escrito por Kevin Jahir Kraul Borrallés